



MMOAS

XXII Maya Model Organization of American States

**XXII Modelo Edgar Maya
de la
Asamblea General de la OEA
MOEA 2002
- REPORTE FINAL -**

Comité General: Asuntos de Seguridad e Interés General

NOELIA DAIANA FINK

Primer Comité: Asuntos Jurídicos y Políticos

ELIZABETH GABRIELA GARRIDO

CECILIA NOEMI GOMES

Comité 2 “A”: Asuntos Económicos y Sociales

MARIANA ANDREA GALEOTA

Comité 2 “B”: Asuntos Educativos, Científicos y Culturales

KARINA LAURA UGLESIC

Comité 3: Asuntos Administrativos y Presupuestarios

MARIA CECILIA ASPE



Universidad Nacional de La Matanza



MOEA 2002

El Modelo de Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), es un evento que recibe a jóvenes provenientes de Universidades de los 34 países miembros. Se ha constituido en el ejercicio académico para el aprendizaje de las relaciones internacionales, la negociación y la diplomacia que más notoriedad ha adquirido en el contexto interamericano en los últimos años.

En ese sentido ha sido un instrumento muy exitoso para la formación y promoción de liderazgo para la solución de los problemas a nivel regional.

La Universidad Nacional de la Matanza, a través de su Rector el Prof. Lic. Daniel Martínez, ha sido invitada por 5º año consecutivo, a participar del XXII Modelo de la Asamblea General de la OEA, que tuvo lugar en la ciudad de Washington , entre el 7 y el 12 de abril del corriente.





Sesión Inaugural

El Dr. Robert Trudeau de la Universidad de Providence, dio la bienvenida a los estudiantes que formaban parte del Modelo, saludándolos en los idiomas oficiales de la Organización. El mismo remarcó la importancia de la cooperación y ayuda mutua de todos los ciudadanos de las Américas.

A continuación, la Presidente del Consejo Permanente de la OEA, Embajadora Margarita Escobar, habló acerca del rol del diplomático como minimizador de las crisis y maximizador de los valores que comparten los Estados Miembros. Además, remarcó uno de los compromisos fundamentales de la OEA “...vamos a defender el modo de vida que tenemos, en democracia, en libertad, y respetando los derechos humanos”. Concluyó diciendo que los pilares de la Organización son la prevención y la lucha contra el narcotráfico, el respeto y la observancia de los derechos humanos y el fortalecimiento de la democracia, la paz y las negociaciones del ALCA. Finalmente, alentó a los delegados de los Estados Americanos a “...mirar al futuro buscando las oportunidades de hacer más próspero al Continente Americano...”



Salón de las Américas en el edificio de la OEA





Sesión modelo

MISION PERMANENTE DE ESTADOS UNIDOS EN LA OEA

En los Modelos, cada delegación de universidad representa a un país ante la Asamblea de la OEA. En este año la UNLM ha tomado la representación de los EE.UU. de Norteamérica.

Por tal motivo, nuestra delegación fue recibida en el Departamento de Estado, por el Representante Permanente de Estados Unidos ante la OEA, Embajador Roger Noriega. El Embajador Noriega resaltó el rol de la organización en el fomento de los procesos de integración, “debido a que el libre comercio no podrá lograrse sin prestar atención a la democracia, libertad política y a la lucha contra la corrupción”.



Delegación junto al Embajador Noriega

Durante su discurso, el Embajador R. Noriega también se refirió al prioritario rol que tiene el Hemisferio en la agenda política de los Estados Unidos.

Luego de la reunión con el Embajador, la delegación trabajó en sus proyectos de resoluciones con el equipo técnico de la Misión Permanente.





MISION PERMANENTE ARGENTINA EN LA OEA

La Delegación de la Universidad Nacional de La Matanza visitó la Misión Permanente de Argentina ante la OEA, y fue amablemente recibida por el Embajador Dr. Rodolfo Gil. Los integrantes de la delegación compartieron su experiencia con el funcionario, quien felicitó al grupo de jóvenes por su gran solvencia y encomió la labor de la UNLM en el fortalecimiento de la inserción internacional de la educación argentina.



La delegación en la Embajada Argentina ante la OEA





NUESTRA LABOR EN LAS COMISIONES

- Comité General

El Comité General del Modelo de la Asamblea General 2002 inició su sesión debatiendo una resolución del primer tópico de la agenda, “Fortalecimiento de la Democracia”. El tema, anteriormente mencionado, fue discutido en varias oportunidades durante la sesión y fue señalado como un asunto de fundamental importancia entre las prioridades Hemisféricas. Otros tópicos de debate fueron seguridad hemisférica, tráfico de drogas, y sociedad civil.

La delegación de la UNLM presentó un proyecto de resolución, el cual proponía un nuevo mecanismo para lograr que la sociedad civil apoye al proceso del ALCA. La resolución fue aprobada por el Comité, y luego fueron analizadas sus implicaciones presupuestarias por el Tercer Comité de Asuntos Presupuestarios.

- Primer Comité

El primer Comité debatió resoluciones acerca de la lucha contra la corrupción, quedando aprobada la presentada por nuestra delegación por 23 votos a favor y una abstención.

La resolución acerca de la pena de Muerte presentada por la Delegación de Brasil, fue una de las resoluciones más controversiales durante el debate. Aquellas delegaciones que apoyaron la resolución, hicieron referencia a la defensa de los derechos humanos y al derecho a la vida. Los que se oponían a la misma, argumentaban que era preciso respetar el principio de no intervención.

Todas las resoluciones que proponían el fortalecimiento de los derechos de las minorías fueron aprobadas, cubriendo una amplia variedad de temas como derechos de los inmigrantes, de las mujeres y de los pueblos indígenas.

La delegación de Estados Unidos presentó un proyecto de resolución que proponía promover la activa participación de los grupos minoritarios en los asuntos políticos. La misma fue apoyada por la mayoría de las Delegaciones

El tema del terrorismo fue discutido en diversas resoluciones, y el comité fue capaz de alcanzar un consenso sobre las diferentes formas de luchar contra el terrorismo en el hemisferio. Los eventos que acontecieron el 11 de Septiembre en Estados Unidos fueron usados como evidencia para demostrar que es necesario crear políticas para combatir el Terrorismo en las Américas.





- Segundo Comité A

El Segundo comité A se concentró en asuntos económicos y sociales. La agenda incluyó diferentes temas, tales como Globalización e Integración Económica, Estrategias Multilaterales para combatir la pobreza en el hemisferio, el impacto del terrorismo en las pequeñas economías, y la preservación del medio ambiente en el desarrollo sustentable.

La delegación de los Estados Unidos de América tuvo el honor de presentar la primera resolución a debatir, siendo a su vez la primera aprobada por el tercer comité por su viabilidad presupuestaria. Dicha resolución propuso la implementación de Estándares Técnicos Internacionales con respecto a los procesos de manufactura de los productos y servicios exportables.

Las resoluciones que abordaron el tema del Área de Libre Comercio de las Américas fueron las generadoras de mayor debate.

- Segundo Comité B

Las Delegaciones de la OEA dialogaron acerca de los diferentes tópicos de la agenda relacionados a la promoción del Desarrollo Social, tales como, la participación de la mujer, la mejora de la Salud Pública y el acceso universal a las nuevas informaciones y a la tecnología.

Nuestra delegación propuso una resolución que apoyaba los mandatos de las Cumbres de Las Américas para prevenir y combatir el HIV/SIDA. La resolución fue adoptada por 23 votos a favor y una abstención.

- Tercer Comité

Este año se incluyó un nuevo tópico en la agenda del comité de asuntos presupuestarios: “Financiamiento para el impacto del terrorismo”. La mayoría de los países del Caribe presentaron propuestas referidas al tema, ya que sufrieron los impactos económicos del terrorismo en áreas como el turismo y el comercio.

Otro punto importante del debate fue “Medidas para mejorar la administración, estructura, proceso administrativo y dirección financiera de la Organización”. La delegación de Estados Unidos presentó una resolución sobre el antedicho tópico, la cual fue aprobada por unanimidad.





PRIMERA DAMA ARGENTINA CON LA DELEGACIÓN DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA MATANZA

Con motivo de la visita de la señora Hilda Beatríz González de Duhalde a la ciudad de Washington DC el 12 de abril, la delegación de la Universidad Nacional de La Matanza fue recibida por la Primera Dama argentina, la cual se interiorizó acerca de la importancia del Modelo OEA, y se mostró impresionada por el desempeño de la delegación, a la que felicitó afectuosamente.



La delegación de la Universidad de La Matanza junto a la Primera Dama Señora Hilda Beatríz González de Duhalde

